

## Budget participatif : les Oloronais auront la tâche de départager neuf projets

Sur les 42 idées proposées dans le cadre du budget participatif de la Ville, neuf ont été retenues et seront soumises au vote des Oloronais, du 31 mars au 26 avril. Il va falloir faire son choix !

La Ville d'Oloron a lancé dès le 1<sup>er</sup> janvier son tout premier budget participatif, avec une enveloppe de 50 000 € pour concrétiser les idées des habitants. Une phase d'appel à projets a permis de recueillir pas moins de 42 suggestions, qui ont été passées au crible par les services et les élus de la mairie afin de vérifier leur faisabilité.

Neuf projets différents ont finalement été retenus. Ce sera désormais aux Oloronais de décider quel dossier sera concrétisé, à travers un vote qui aura lieu à partir de ce mercredi 31 mars à midi, jusqu'au 26 avril. Voilà l'ensemble des idées proposées.

### Aire de jeux au quartier Pondeilh.

Thomas Barranco propose de « rénover le parc du quartier Pondeilh actuellement inutilisable. Ce dernier pourrait être aménagé avec une aire de jeux pour enfants, quelques bancs et tables de pique-nique pour partager des moments conviviaux ». L'Oloronais rappelle que « ce quartier accueille de nouvelles familles, jeunes et avec des enfants. Ce parc est un endroit particulièrement intéressant pour favoriser le lien social ». Budget : 50 000 €.

**Cabanes à livres.** Yves Davoineau souhaite installer « des bibliothèques dans la rue, accessibles en libre-service. Leur objectif est de démocratiser l'accès à la lecture. Il suffit de prendre gratuitement un livre, le lire et éventuellement le rapporter ou tout simplement en déposer un autre ». Les trois cabanes à livres déjà implantées sur Oloron ayant du succès, le porteur de projet estime qu'il serait intéressant d'en ajouter davantage « pour qu'un plus grand nombre d'Oloronais puisse y avoir accès ». Budget : 3 000 €.

**Création de deux tables d'orientation.** Didier Bouvier suggère de créer deux tables d'orientation, à Bellevue « en bas de la place de l'Abbé Menjoulet » et au parking de Bitète « en haut de la rue des Monts ». Ces deux endroits offrent un superbe panorama : installer de tels outils sur place permettrait « de développer la communication, le tourisme et la mise en



Les porteurs de projet attendent que les Oloronais départagent les différentes idées, via un vote qui aura lieu du 31 mars au 26 avril. « »

valeur du patrimoine ». « Ces deux éléments pourraient valoriser un futur parcours organisé par l'office de tourisme ». Budget : 25 000 €.

**Un columbarium au cimetière de Soeix.** Gérard Ypas pense qu'un petit columbarium « pourrait être installé dans le cimetière du quartier de Soeix. Cette demande s'inscrit dans la logique de l'augmentation du nombre de demandes d'incinération ». Budget : 3 000 €.

**Un théâtre de verdure au Parc Pommé.** Serge Duprat voit dans le Parc Pommé « un lieu idéal pour créer un théâtre de verdure qui viendrait se fondre dans le paysage ». Pour l'Oloronais, cet endroit renferme « un potentiel considérable, par le calme qui y règne, par sa végétation apaisante, par la présence d'un petit kiosque et quelques bancs à proximité ». L'ambition serait de faire de cet

endroit « un lieu de partage et d'échange autour de l'art musical et vocal ». Budget : 3 000 €.

**Des bancs dans la cité.** Il s'agit là de quatre projets réunis en un seul. Denise Baudean, Martine Bonnavé, Anne Chesse et Nicole Renaudin entendent « agrémenter nos rues, places et lieux de contemplation de bancs et chaises », « pour que les gens se reposent d'un endroit à un autre ». « Les Oloronais pourraient profiter d'endroits remarquables tels que Bitète face aux Pyrénées ou à Sainte-Marie le long de la Mielle près de l'ancien lavoir ». Budget : 30 000 €.

**City stade.** Joris Etchegoin porte un projet de « terrain multisports qui permet de pratiquer plusieurs sports en libre accès entre amis ou en famille. C'est un lieu de rencontre, de partage et de convivialité autour d'un même symbole : le sport ». Ce dernier serait installé « non loin

du stade Saint-Pée », entre les terrains de tennis et le club-house du rugby. Il serait à proximité « de nombreuses écoles, collèges et lycées pour permettre à tous de pouvoir se divertir et partager de bons moments ». Budget : 50 000 €.

**Stade des Barats.** Bénédicte Loustaunau et Francis Tarascou, représentants du comité de quartier Notre-Dame et de la JAO Basket, ont décidé de s'unir pour mettre en valeur le site des Barats, « en requalifiant le complexe sportif existant et en y incluant une aire de jeux pour les enfants (3-10 ans) ». « Ce nouveau complexe dynamique aurait pour but de créer un véritable lieu de convivialité et de partage en renforçant l'animation de la vie sociale et sportive sur le quartier Notre-Dame ». Budget : 47 523 €.

**Verger collectif en ville.** Nathalie Dur souhaite la mise en place d'un verger collectif implanté dans l'espace vert du quartier Darmaillacq, qui « permettrait aux Oloronais de venir récolter des fruits gratuitement. Cet espace serait un lieu de vie, d'échange et de partage autour de plusieurs objectifs : la résilience alimentaire, la biodiversité, le développement durable et la découverte d'espèces fruitières. En plus de répondre à un besoin d'un point de vue alimentaire, ce verger permettrait de tisser des liens entre les générations. Des personnes de tous les âges pourraient ainsi partager leurs connaissances et leur savoir-faire ». Budget : 3 000 €.

### ZOOM

#### Comment se déroulera le vote, du 31 mars au 26 avril

Les projets retenus seront soumis au choix des Oloronais du 31 mars au 26 avril. Tous les habitants de la cité de plus de 10 ans peuvent voter, mais on ne peut le faire qu'une seule fois. Il faudra sélectionner trois différents projets (si plus de trois choix, le bulletin sera annulé). Rendez-vous est donné sur le site de la mairie, [www.oloron-ste-marie.fr](http://www.oloron-ste-marie.fr). Pour ceux qui n'ont pas accès à internet, un flyer sera distribué, qui comprendra un bulletin à remplir et à déposer à l'accueil de la mairie. À l'issue du vote, un dépouillement sera effectué pour comptabiliser le nombre de voix obtenues par chaque projet. Le budget participatif est fixé à 50 000 € : ainsi, en fonction de l'ordre d'arrivée des dossiers, il sera possible de valider un seul gros projet, ou plusieurs petites idées : c'est aux Oloronais que reviendra la décision ! Par la suite, un vote du conseil municipal, en mai, permettra d'entériner le choix citoyen. Dans les mois qui suivent, le ou les projets seront réalisés, en collaboration avec leurs porteurs.